

CATECISMO

EL VIEVO TESTAMENTO

Capítulo 11 - "Moises, el gran lider de Israel"

1. ¿Qué es lo que significa éxodo?

La palabra éxodo significa " salir o salida". La nación de Israel fue esclava por 430 años. Y Moisés fue mandado a sacarlos de Egipto.

Éxodo 4:22-23 Entonces dirás al faraón: "Así ha dicho Jehovah: 'Israel es mi hijo, mi primogénito. Yo te digo que dejes ir a mi hijo para que me sirva. Si rehúsas dejarlo ir, he aquí que yo mataré a tu hijo, a tu primogénito.'"

2. ¿Qué tanto creció la nación de Israel durante los 430 años de cautividad en Egipto?

Cuando los hijos de Israel entraron en Egipto, sólo fueron 70 personas, pero en los 430 años de cautividad en Egipto se multiplicaron y vinieron a ser una inmensa nación; tan sólo de hombres (varones) fueron 600,000.

éxodo 1:07 Pero los hijos de Israel fueron fecundos y se hicieron muy numerosos; se multiplicaron y llegaron a ser muy poderosos. Y la tierra estaba llena de ellos.

Éxodo 12:37 Partieron, pues, los hijos de Israel de Ramesés a Sucot, unos 600.000 hombres de a pie, sin contar los niños.

3. ¿Qué fue lo que hizo el nuevo faraón de Egipto a los israelitas y a sus niños varones?

Cuando Jacobo murió, Egipto tuvo un nuevo faraón. Los hijos de Israel se incrementaban muy rápido; tan rápido que el faraón llegó al grado de tener miedo a que los judíos (Israel) tomaran posesión de Egipto. Él mandó matar a todo los niños varones e impuso cargas más pesadas a todo Israel. El intentó matarlos con este trabajo muy duro.

Éxodo 1:14 y amargaron sus vidas con el pesado trabajo de hacer barro y adobes, aparte de todo trabajo en el campo; y en todos los tipos de trabajo les trataban con dureza.

Éxodo 1:16 Cuando asistáis a las mujeres hebreas a dar a luz y veáis en la silla de parto que es niño, matadlo; pero si es niña, dejadla vivir.

4. ¿Quién fue el bebé varón que nació en ese tiempo y fue puesto en una canasta en la ribera del río Nilo?

En nombre del bebé fue Moisés quien fue puesto en una canasta para esconderlo y que no muriera. Los padres de Moisés fueron de la tribu Levitical (Levi).

Éxodo 2:02 Esta concibió y dio a luz un niño; y al ver que era hermoso, lo tuvo escondido durante tres meses.

5. ¿Qué fue lo que hizo Moisés antes que huyera a la tierra de Madián?

Moisés mató a un egipcio porque él peleaba con un judío. Moisés fue un judío y amó a su gente porque estos eran su familia, y por esto él huyó a Madián.

Éxodo 2:11 Aconteció cierto día, cuando Moisés había crecido, que fue a sus hermanos y les vio en sus duras tareas. Entonces vio a un egipcio que golpeaba a uno de los hebreos, sus hermanos.

6. ¿Dónde estaba localizada la tierra de Madián?

La tierra de Madián estaba cerca del monte Sinaí y esta tierra pertenecía a los Madianitas.

Éxodo 2:15 Cuando el faraón se enteró de este hecho, procuró matar a Moisés. Pero Moisés huyó de la presencia del faraón y se fue a la tierra de Madián, y se sentó junto a un pozo.

7. Cuando Moisés llegó a la tierra de Madian, ¿que fue lo que él hizo?

Cuando Moisés llegó a Madián, él se casó con Séfora la hija de Jetro. Séfora fue una pastora de abejas, como también lo fue Moisés.

Éxodo 3:01 Apacentando Moisés las ovejas de su suegro Jetro, sacerdote de Madián, guió las ovejas más allá del desierto y llegó a Horeb, el monte de Dios.

8. Cuando Moisés atendía las ovejas de su suegro Jetro, ¿que fue lo que sucedió cerca del monte Sinaí?

Cuando Moisés estaba cerca del monte Sinaí, él miró un arbusto (zarza) quemarse pero no se consumía. Fue aquí donde él se encontró con el Dios de toda creación.

Éxodo 3:3-4 Entonces Moisés pensó: "Iré, pues, y contemplaré esta gran visión; por qué la zarza no se consume." Cuando Jehovah vio que Él se acercaba para mirar, lo llamó desde en medio de la zarza diciéndole: --¡Moisés, Moisés! Y Él respondió: --Heme aquí.

9. ¿Qué fue lo que le permitió Dios a Moisés que haría para su gente (Israel)?

Dios prometió a Moisés que él libraría a los hijos de Israel de las manos de los egipcios. Dios había escuchado la angustia de sus hijos.

Éxodo 3:9-10 Y ahora, he aquí que el clamor de los hijos de Israel ha llegado hasta mí; también he visto la opresión con que los oprimen los egipcios. Pero ahora, vé, pues yo te envío al faraón para que saques de Egipto a mi pueblo, a los hijos de Israel.

10. ¿A quién fue que Moisés encontró antes que él regresara a Egipto para liberar a los hijos de Israel?

Moisés se encontró con su hermano mayor cuando él había salido a Egipto de la tierra de Madián.

Éxodo 4:27-28 Entonces Jehovah dijo a Aarón: --Vé al desierto, al encuentro de Moisés. El fue y lo encontró en el monte de Dios, y lo besó.

Entonces Moisés refirió a Aarón todas las palabras que Jehovah le enviaba a decir y todas las señales que le mandaba hacer.

11. ¿Qué fue lo que hizo el faraón de Egipto a los hijos de Israel cuando Moisés le pidió que los dejara ir?

El faraón se negó a dejarlos salir y él se enojó mucho; que incrementó su labor.

Éxodo 5:9-11 Hágase más pesado el trabajo de los hombres, para que se ocupen en Él y no presten atención a palabras mentirosas. Los capataces del pueblo y sus vigilantes salieron y hablaron al pueblo diciendo: --Así ha dicho el faraón: "Yo no os daré paja. Id y recoged por vosotros mismos la paja donde la halléis, pero en nada se disminuirá vuestra tarea."

12. ¿Cuántas plagas fue que mandó Dios sobre Egipto antes que el faraón dejara salir a la gente de Israel?

Fueron diez (10) plagas que Dios mandó sobre Egipto antes que faraón obedeciera al mandamiento de Dios.

A. Agua convertida en sangre

éxodo 7:20 Moisés y Aarón hicieron como les mandó Jehovah. Alzó la vara y golpeó las aguas del Nilo en presencia del faraón y de sus servidores, y todas las aguas del Nilo se convirtieron en sangre.

B. Ranas cubrieron la tierra

éxodo 8:06 Entonces Aarón extendió su mano sobre las aguas de Egipto, y subieron ranas que cubrieron la tierra de Egipto.

C. Piojos en los hombres y bestias

éxodo 8:17 Ellos lo hicieron así. Aarón extendió su mano con su vara y golpeó el polvo de la tierra, el cual se convirtió en piojos, tanto sobre los hombres como sobre los animales. Todo el polvo de la tierra se convirtió en piojos, en toda la tierra de Egipto.

D. Enjambres de moscas sobre toda la tierra

éxodo 8:24 Jehovah lo hizo así: Vino una densa nube de moscas sobre la casa del faraón, sobre las casas de sus servidores, y sobre toda la tierra de Egipto. La tierra quedó devastada a causa de ellas.

E. Todo el ganado murió

éxodo 9:06 Al día siguiente Jehovah hizo esto, y murió todo el ganado de Egipto. Pero del ganado de los hijos de Israel no murió ni un solo animal.

F. Sarpullido que producía úlceras a los egipcios

éxodo 9:10 Tomaron, pues, el hollín del horno y se pusieron de pie delante del faraón. Moisés lo esparció hacia el cielo, y éste se convirtió en sarpullido que producía úlceras, tanto en los hombres como en los animales.

G. Truenos, granizo y fuego en la tierra

éxodo 9:23 Moisés extendió su vara hacia el cielo, y Jehovah envió truenos y granizo. El fuego se descargó sobre la tierra, y Jehovah hizo llover granizo sobre la tierra de Egipto.

H. Plaga de langostas cubrió la tierra

éxodo 10:14 Esta subió sobre toda la tierra de Egipto y se posó muy densamente en todos los rincones del país. Nunca antes hubo tal plaga de langosta, ni la habrá después.

I. Densas tinieblas sobre la tierra por tres días

éxodo 10:22 Moisés extendió su mano hacia el cielo, y hubo densas tinieblas por toda la tierra de Egipto, durante tres días.

J. Todo primogénito de Egipto murió.

éxodo 12:29 Aconteció que a la medianoche Jehovah mató a todo primogénito en la tierra de Egipto, desde el primogénito del faraón que se sentaba en el trono, hasta el primogénito del preso que estaba en la mazmorra, y todo primerizo del ganado.

13. ¿Cuál fue el gran festejo que Israel mantuvo antes que ellos salieran de Egipto?

Israel mantuvo la gran “ Pascua” antes que ellos salieran de Egipto. Dios iba a matar a todo primogénito de Egipto; y así, Dios dijo a todo Israel que sacrificaran un cordero, que pusieran la sangre en la puerta, y ninguno de sus primogénitos moriría; así lo hicieron y ellos se salvaron.

Éxodo 12:23-24 Porque Jehovah pasará matando a los egipcios, y cuando vea la sangre en el dintel y en los dos postes, pasará de largo aquella puerta y no dejará entrar en vuestras casas al destructor para matar. Guardaréis estas palabras como ley para vosotros y para vuestros hijos, para siempre.

14. ¿Cuál fue el punto del gran sacrificio del cordero en la Pascua de Israel?

El sacrificio del cordero en la Pascua apuntó hacia el Señor Jesucristo quién iba a ser el cordero pascual como el primogénito de la Iglesia. En la Pascua, ellos sacrificaban un corderito sin mancha alguna y rociaron la sangre en sus puertas. Cuando el ángel del Señor iba a hacia las puertas y miraba la sangre, pasaba de largo y sus familias estarían a salvo dentro de sus casas.

1 Corinthians 5:07 7. Limpiaos de la vieja levadura, para que seáis una nueva masa, como sois sin levadura; porque Cristo, nuestro Cordero pascual, ha sido sacrificado.

15. ¿Por qué Dios tomó a Israel a través del Mar Rojo?

Fue por un milagro muy grande, Dios dividió las aguas e Israel pasó sin peligro en tierra seca. Entonces Dios enrolló las aguas hacia atrás y todos los hombres valientes del faraón, carros y caballos se ahogaron en el mar.

Éxodos 14:21-22 Entonces Moisés extendió su mano sobre el mar, y Jehovah hizo que éste se retirase con un fuerte viento del oriente que sopló toda aquella noche e hizo que el mar se secase, quedando las aguas divididas. Y los hijos de Israel entraron en medio del mar en seco, teniendo las aguas como muro a su derecha y a su izquierda.

16. ¿Cuál fue la comida que Dios dio de comer a Israel en la travesía que tuvieron en el desierto?

Dios alimentó a Israel con la comida que cayó del cielo y cubrió la tierra. Ésta fue muy saludable y fue llamada maná.

Éxodos 16:14-15 Cuando se evaporó la capa de rocío, he aquí que sobre la superficie del desierto había una sustancia menuda, escamosa y fina como la escarcha sobre la tierra.

Al verla, los hijos de Israel se preguntaron unos a otros: --¿Qué es esto? Pues no sabían lo que era. Entonces Moisés les dijo: --Es el pan que Jehovah os da para comer.

17. ¿Qué fue lo que Dios dio a Moisés en el monte Sinaí?

Dios habló a Moisés en el monte Sinaí y le dio un patrón para hacer el tabernáculo (Iglesia) en el cual él iba a bajar y vivir con su gente. Cuando Moisés vino del monte Sinaí estando con Dios 40 días y noches, todo Israel adoraba a un becerro de oro que ellos habían hecho. Moisés se enojó mucho por su idolatría, tanto que quebró los 10 mandamientos que tenía en sus manos y tuvo que regresar al monte Sinaí para obtenerlos otra vez.

Éxodos 25:8, 9, 40 Que me hagan un santuario, y yo habitaré en medio de ellos.

9. Haréis el diseño del tabernáculo y el de todos sus accesorios, conforme a todo lo que yo te mostraré. Mira y hazlos conforme al modelo que te ha sido mostrado en el monte.

18. ¿Qué tribu de Israel acampó cercano a la puerta del tabernáculo y por qué?

La tribu de Israel que acampó cerca de la puerta del tabernáculo fue la “tribu de Judá”.

De la tribu de Judá fue que el Señor Jesucristo tendría que venir. El significado de Judá es “alabanza”.

Numerous 2:03 "Al este, hacia donde sale el sol, han de acampar los del estandarte del campamento de Judá, según sus ejércitos. El jefe de los hijos de Judá será Najsón hijo de Aminadab.